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享譽世界的中國歷史文化名城敦煌，95%的土地是戈壁沙

漠。敦煌是古今絲綢之路最具標誌性的重鎮，近年更因戈壁、歷

史、文化等要素，興起一項十分火爆的戶外運動「戈壁徒步」，

2014年到此徒步人員約3萬名，2018年已近10萬。隨着運動向

專業化、產業化提升，今年各類團隊到敦煌徒步的消費額預計達

數億元(人民幣，下同)。

■香港文匯報記者 楊韶紅、劉俊海 甘肅報道

敦煌徒步活動興起敦煌徒步活動興起 今年消費逾今年消費逾55億元億元

敦煌徒步從「玄奘之路」起步。「玄
奘之路」戈壁挑戰賽今年已舉辦第13
屆，規模達3,500人。這項運動從敦煌、
瓜州開啟，正沿河西走廊不斷擴展延
伸，一路南下，成為古絲綢之路上的新
時尚，也成為各地旅遊商的新產品。
「領軍新絲路」敦煌國際企業戈壁徒步
挑戰賽於2014年啟動，至今已連續舉辦5
屆。據賽事總裁判長周立介紹，活動主
要是組織來自全國的民營企業家「領軍
人才」戈壁徒步，進行團隊精神凝練、
企業家精神鍛造訓練。五年來，在民營
企業家團隊中獲得「戈壁歸來成鐵軍」

的口碑。每年有全國各地幾十支團隊、
幾百名企業家來參賽，8月18至21日為
固定的賽事時間。
周立希望，該賽事能擴展到港澳台及

國際企業家，成為企業界的品牌賽事，
同時讓敦煌也成為鍛造企業家精神的
「熔爐」。他說這項活動越來越受歡
迎，「今年與我們同期的，僅華夏酒店
就有4個團。」

業界：徒步活動未到爆發期
在大陸及台灣已開闢九條線路、組織

徒步活動的陶冶戶外是北京的公司，他

們全國佈線，而敦煌戈壁之旅是客源最
多的一條線。
公司的客源來自主流商學院、培訓機

構、大公司高管和青少年。公司負責人
稱，近年在敦煌承接徒步活動數量激
增，今年甚至還有包括了母嬰圈的團隊
等。
相關人士認為，徒步這項活動才剛剛

開始，還未到爆發期，這種簡單、健康
的生活方式在內地正在培育階段，也正
是消費升級的產物，國家目前也有許多
鼓勵，接下來會有3至5年的成長期，在
5至10年後會進入爆發期。

■■今年參加敦煌徒步的人數近今年參加敦煌徒步的人數近1010
萬萬。。 記者楊韶紅記者楊韶紅 攝攝

專業教練日薪逾千元專業教練日薪逾千元

戈壁徒步 鍛造企業家精神

■■20182018 年第年第
五屆敦煌國際五屆敦煌國際
企業戈壁徒步企業戈壁徒步
挑戰賽挑戰賽。。

■■在敦煌沙漠在敦煌沙漠、、
戈壁徒步的少年戈壁徒步的少年
團隊團隊。。
記者楊韶紅記者楊韶紅 攝攝

■■敦煌徒步團隊出發準備中敦煌徒步團隊出發準備中。。 記者楊韶紅記者楊韶紅 攝攝

■■參加徒步的團隊消費都比較高參加徒步的團隊消費都比較高，，基本住四星以上酒店基本住四星以上酒店。。
記者楊韶紅記者楊韶紅 攝攝

錢進 戈 壁

徒步這種運動以挑戰自我意志的賽
事、凝練團隊精神、磨礪意志的

訓練方式、培養青少年堅強品格的教
育模式等等形式正不斷蔓延。徒步服
務也迅速成為當地的一項新事業。
徒步所帶動的經濟、市場效應也越
來越顯著。徒步服務費用從每人數千
元到超萬元，各檔團隊從1-2天體驗
式到3-4天、5-6天、6-7天比賽式、挑
戰式，服務團隊的投入、產出也從幾
十萬到數百萬元。「接徒步團比接旅
遊團收益要好！」已成當地旅行商的
共識。

效益比接待旅遊團高
星光旅行社是在敦煌提供專業徒步
服務的大公司，負責人趙林介紹，今
年他們接團超過40個，服務人員超過
2,000人。他坦言：「效益比單純接旅
遊團要好，每個人3至5天的活動保障
服務費至少在數千元。當然服務也是
大不同，難度和專業性要高很多。」
趙林說，他們有專職人員20多名，
活動時還要組合教練、餐飲、醫療、
攝影、接待、通訊、車輛等合作團
隊。200人左右的團，需要上百人、
幾十台車協同配合。但即便如此，公
司在物資儲備等方面都還是相當巨大
的，他們有幾個倉庫存放價值一二百
萬元的大小帳篷、防潮墊、地毯等。
有小型發電機8台，遇到大型篝火晚
會等情況還要租用更大的發電機才能
保證燈光、音響等的正常。

敦煌市鼓勵開發產業
趙林說，敦煌市已入列「全域旅遊
城市」，政府積極鼓勵此類活動的開
展。這些團隊和人群消費都比較高，
基本住四星以上酒店，要舉辦啟動儀
式、開幕式、慶功宴、頒獎會等等。

敦煌華夏國際、富麗華、敦煌山莊、
絲路怡園幾個酒店房間多、場地大，
徒步團多住這裡，酒店的效益也大大
提升。
在服務方面，他們也力求更有品

質、更細膩周到。趙林說：「其實，
我認為這項活動是讓人重新認識自
我，挑戰自我，感悟人生的勵志經
歷，其含義遠大於創始機構的商業利
益。或者說是引導人們走向更健康更
自然的生活方式。我們雖然提供收費
服務，但也力求更貼近、符合參與者
的深層追求。我們安排『飛天』美女
迎賓團接機，客人一落地要給他們戴
上美麗的花環；2人一組2台車的專業
攝影團，記錄保留發佈團隊活動影
像，特別是抓拍下他們互相救援、幫
助等難忘瞬間。強大的後勤保障和通
訊服務要保證營地各種物資需要，戈
壁衛生清理，保證每一個團員在無人
區的安全和圓滿完賽。」
他感歎：「每一個活動都像打一場

仗！要做到更好，需要不斷地改進、
創新、完善服務。」

參加者年增30% 今年10萬
客源方面，除地接各種到敦煌的

團隊之外，也有北京「行知探索」
等公司負責組織。趙林估計，敦煌
徒步人員近年增速約30%，2014年
約 3萬人，2018年料達到 8萬至 10
萬人。
2018年按10萬人參與徒步活動、平

均每人消費5,000至7,000元計算，徒
步人員總消費額預計達5億至7億元。
據了解，敦煌市政府已將原屬文體部
門管理的徒步體育項目增加了旅遊部
門的管理。相關負責人表示，正積極
調整管理方案，下一步將給予徒步發
展更規範、全面的幫助。

今年22歲的徒步戶外教練敦煌小伙，
去年考取專業證書，做職業教練，並計
劃自設公司接團隊。
他說：「2016年在成都上學時，參與

朋友的11屆『玄奘之路』志願者，覺得
很有意思，特別是 『理想、行動、堅
持』等精神層面的倡導、追求，對年輕
人是非常好的指引。畢業後去了天津工
作，但聽說家鄉的徒步越來越熱，許多

朋友都做徒步，收益也不錯，就回來考
了證書。」

業者冀政府統一收費標準
他介紹，一般的拉伸教練每天可拿到

1,000元左右，帶隊教練（領隊、總教
練）可拿2,000元。許多教練不歸屬具體
公司，各公司有活動都是臨時請，按活
動、時間拿薪酬，平時另做一些健身房

等的指導教練，是非常自由的職業。
他說：「這類機構已有幾十家，我也

考慮嘗試一下。希望政府及業內加強規
範，特別是統一收費標準，讓這個事業
健康發展。」
星光旅行的趙林也指出，市場化競爭

中的無序競價問題，是當前最令他擔心
的。「不是沒有市場，關鍵是不要自己
把市場毀了！」他強調。

■■敦煌星光旅行敦煌星光旅行
社負責人趙林社負責人趙林
稱稱，，今年他們接今年他們接
團超過團超過4040個個。。

受訪者提供受訪者提供

香港文匯報訊（記者岑健樂）剛
於上月底由創業板轉主板上市的飛
思達科技（1782），其行政總裁施
德群昨於傳媒午宴上表示，由於現
時公司以內地客戶為主，而中央政
府鼓勵內需，因此中美貿易戰對公
司的影響不大。隨着內地大力發展
5G技術，約於2至3年後全面商業化
使用，帶動對公司產品與服務需
求，相信未來3年5G相關業務的收
入將大增，從而帶動公司業績增
長，故他對未來前景樂觀。
施德群表示，3大中資電訊商早前

獲發5G試驗頻譜，而未來4年電訊商
將投入9,000億元（人民幣，下同）

於5G相關發展，其中5G虛擬化市場
規模料達4,000億元，故公司發展空
間相當大。現時中移動（0941）為公
司的主要客戶，未來公司會進一步拓
展其他客戶，包括中聯通（0762）及
中電信（0728）。

研發開支佔19%
他又透露，公司上季的研發開支

佔收入約 19%，高於同行平均的
8%，因此公司未來將繼續維持研發
開支比率於相若水平，而投資方面
將針對5G、物聯網及智能家居監管
等領域，藉以提升公司的長遠競爭
力。

飛思達科技：

■■易易壹證券營銷總監蔡佑徽易易壹證券營銷總監蔡佑徽。。
記者馬翠媚記者馬翠媚 攝攝

港股港股2450024500關不容有失關不容有失」」
香港文匯報訊（記者 馬翠媚）受外圍因素影響，港股表
現繼續波動，易易壹（0221）證券營銷總監蔡佑徽昨出席傳
媒午宴時表示，在美元走強下，令其他新興市場及本港的資
金外流，加上中美貿易戰前景未明、人民幣持續貶值，亦為
港股表現添壓，他認為恒指24,500點是不容有失的水平，若
失守24,500點，保守估計或再跌至22,000點水平。

易易壹：樓市最多跌30%
在股市表現遜色下，樓市表現難免受影響，易易壹財務總
經理楊錦昌昨指，現時本港樓價高企，雖然本地需求仍在，
但在經濟下滑及利率趨升的預期下，加上羊群效應，料本港
樓市明年最多或跌30%，料市區平均呎價將回落到1.6萬元
至2.2萬元，而新界平均呎價將回落到9,000元至1.3萬元，
中小型單位則需視乎地區，或回落到1萬元至1.8萬元。

受惠5G 收入料大增

■■施德群施德群


